

Nº 3

Proletarios de todos los países
y Pueblos oprimidos ¡ unidos !CEDOC
FONS
A. VILADOT

Junio - Julio 1969

BANDERA



ROJA

ORGANO CENTRAL DE LA ORGANIZACION DE MARXISTAS LENINISTAS ESPAÑOLES

EDITORIAL

Farsa trás farsa, golpe de teatro trás golpe de teatro en las relaciones de los lacayos franquistas con sus amos yanquis. La especulación sobre la "ayuda" americana por parte de los franquistas chocó contra un muro, el muro de los intereses imperialistas yanquis en nuestro país. La venta de España se ha realizado por intermedio del gobierno lacayo de Franco, hipotecando nuestro país por una cuestión de dólares, aunque esto sea una de las partes que complementan las otras infiltraciones, las infiltraciones o penetración de capitales yanquis en toda nuestra economía. Hoy en día, esta penetración es lo suficientemente "fuerte" como para que los yanquis se puedan permitir el "lujo" de imponer el precio de la "mercancía" como así ha ocurrido en las últimas conversaciones de compra y venta.

Los franquistas se han visto obligados a bajar el precio en contra de su voluntad, pues si más hubiesen cogido, más grande hubiera sido la rajada. Lo que ocurre es que la última palabra la tiene el imperialismo norteamericano, porque hoy han supereditado totalmente nuestro país a la situación en los Estados Unidos. El potencial financiero invertido en España permite a los yanquis de manejar sus lacayos como mejor les parece, pese a los "gritos" demagogos de la camarilla *vende patrias*.

La oligarquía financiera y terrateniente está vendida totalmente al jefe de filas del imperialismo, el imperialismo yanqui. Como ayer se vendió al imperialismo alemán para poder aplastar la lucha revolucionaria de los pueblos de la península en 1936-1939. Esta política de tutela bajo la capa del más fuerte, la ha adoptado desde muchos años atrás. Es por lo tanto pura demagogia el querer hacer ver a los ojos del pueblo que el régimen actual puede hablar de tu a tu a sus amos.

Hace tiempo que el lacayo Franco entregó nuestro país a las potencias extranjeras y, principalmente, a los yanquis. Hoy por hoy, España está convertida en una colonia de nuevo tipo. Toda la política franquista es dirigida por el Pentágono, así como nuestra producción industrial y agrícola, principalmente, sufre los altos y bajos impuestos por las necesidades imperialistas. Las materias primas son expropiadas por los monopolios yanquis, la agricultura está vinculada a las necesidades de los yanquis: se produce a su trigo a algodón si los americanos lo ven bien para sus propios beneficios.

La producción eléctrica, los transportes, la industria pesada y la industria ligera, el petróleo, los productos químicos, la agricultura, están en su gran mayoría en manos de los monopolios yanquis, en manos del imperialismo yanqui, además de la ocupación militar del territorio del actual estado español.

España está bajo la dominación yanqui, esto es un hecho patente, real, innegable, que trae como consecuencia que él que quiera asesinar un golpe al franquismo, tendrá que luchar contra el imperialismo yanqui. La lucha que se presenta en España es una lucha de liberación nacional, en contra del imperialismo, principalmente del imperialismo yanqui y su lacayo la oligarquía financiera y terrateniente, en su expresión más barbara, el fascismo franquista.

solidaridad con los
presos políticos

Una vez más nos vemos en la obligación de denunciar la represión que sufren los presos políticos en las prisiones de España y especialmente en la prisión de SORIA de la cual os damos a conocer la situación por un documento auténtico recibido de un preso político que sufrió severa condena por el simple delito de opinión.

"Estasburgu, sede del Consejo Europeo no puede pasar por alto las injusticias y arbitrariedades que se están cometiendo en estos momentos con nosotros.

A raíz de la huelga de diciembre último, y en vista de que esta prisión no reúne las condiciones adecuadas a la represión que deseo la Dirección General de prisiones, han habilitado la vieja prisión de SEGOVIA, ricos en esas bocas del tiempo de la Inquisición, para reducir a los irascibles "presos políticos", o sea que en lugar de atender nuestras justas reivindicaciones, se nos quiere poner cadenas con bolas de hierro a los pies, como en los tiempos de la barbarie y de la incivilización.

El lunes día 19 de mayo fueron trasladados a dicha prisión 25 presos de los que Mario DIEGO CAPOTE de 42 años de edad, minero asturiano, casado y con un hijo, que estaba enfermo de díceras en el dueño y que padecía de fiebres. Este militante del P.C. murió el miércoles día 21, es decir 2 días después de su llegada a aquella prisión.

Considerando que esto es un asesinato, hemos hecho una denuncia al juez de Segovia reclamando una investigación. Asimismo hemos denunciado el hecho a la Dirección General de prisiones, de quien esperamos una posible sanación. Nosotros los 37 que quedamos aquí no estamos dispuestos a que semejante asesinato quede en la sombra, por lo que hemos decidido una acción conjunta que será:

El martes por la mañana nos reuniremos todos en el comedor, negándonos a salir de él hasta que venga el inspector general para darnos una satisfacción de lo ocurrido. Es seguro que la fuerza armada entrará para hacer nos desalojar el local y meternos en nuestros respectivos departamentos, no pensamos hacerles frente, pero el hecho de que la fuerza armada tenga que ser requerida por el director del establecimiento, lleva consigo una

LA CUESTIÓN NACIONAL:

Euzkadi

y "Vanguardia Obrera"

NOTA.- El comité de redacción de Bandera Roja, inicia la polémica política pública y de cara a las masas, para desenmascarar a la luz de los principios marxistas-leninistas pensamiento, maotsetung, las diferentes corrientes burguesas o pequeño burguesas, que reclamándose de estos mismos principios, siembran la confusión en el seno de la clase obrera e impiden la agudización y superación de las contradicciones en el seno del pueblo.

Consideraremos que el inicio de la polémica política pública, basada estrictamente sobre los principios, ha de servir a fortalecer ideológica y políticamente a todos los marxistas-leninistas que organizados o no, combatimos por extender nuestras ideas entre las masas y caminamos hacia la reconstrucción del Partido de la clase obrera, el Partido Comunista Marxista-Leninista, vanguardia del proletariado.

"¿Qué espíritu impulsa a un extranjero entregarse desinteresadamente a la causa de la libertad del pueblo chino como a suya propia? El espíritu del internacionalismo, el espíritu del comunismo, del cual todos los comunistas chinos debemos aprender. (...) Debemos unirnos con el proletariado de todos los países capitalistas, con el proletariado de Japón, Inglaterra, Estados Unidos, Alemania, Italia y demás países capitalistas; solo así se podrá derrocar al imperialismo, liberar a nuestra nación y a nuestro pueblo y liberar a las otras naciones y pueblos del mundo. Este es nuestro internacionalismo, el internacionalismo que oponemos al nacionalismo estrecho y al patrio-

lismo".

MAO TSE TUNG. En memoria de Norman Bethune (21 de diciembre de 1939, O.E. t. II)

Un problema de una importancia vital para la revolución española, en sus diferentes etapas, es el problema que nos viene del hecho que el Estado español actual es compuesto de varias nacionalidades; del hecho que los pueblos de estas nacionalidades no han participado en esta unión; del hecho que esta unión les ha sido impuesta por la fuerza de las armas; del hecho que no puede ser libre un pueblo que oprime a otro. La situación que tenemos ante nosotros no es una situación que hemos buscado sino una herencia desagradable de las sociedades pasadas y presentes, una herencia que nos coloca en una delicada situación, situación que debemos resolver, pues sin ello es imposible el avance, la marcha adelante de la sociedad. Lo que desde luego no podemos de ninguna forma hacer es decir: "Bueno, puesto que las cosas están así, dejemoslas así; ello no es justo". Tampoco lo es la posición simplista y cómoda de decir: en 1931-36-39 la cuestión nacional fue resuelta así y nosotros continuamos igual sin ni si quiera molestarnos en ver si ello ya en esta época era justo, sin tener en cuenta el agua que desde entonces hasta nuestros días ha corrido y desde luego y lo más fundamental sin tener en cuenta los intereses y los sentimientos de los pueblos de estas nacionalidades, cada una por separado. Tampoco podemos permitirnos el hacer un esquema general, debemos tener muy en cuenta que cada caso es diferente del otro y por tanto la solución que para uno puede ser justa no lo es para otros.

Nuestro punto de partida debe ser en todo momento materialista y ello, solo lo podemos hacer mediante un análisis de la situación actual de cada caso concreto, partiendo del materialismo y empleando la dialéctica para tratar de resolver las diferentes contradicciones, sin dejar en ningún momento de vista que nuestro objetivo es servir al pueblo. Todo lo demás solo sirve a los enemigos del pueblo dejando el problema en la misma situación o inclusivo empeorándolo.

Si a través de una ojeada nos damos cuenta que Euskadi es una nación, es un pueblo con unas características nacionales bien definidas, y aquí nos parece toda

cierta resonancia que refuerza la denuncia y demás trámites que hemos llevado a cabo.

Hoy hemos sabido la situación de los 25 que quedan en SEGOVIA, y creed que es algo deprimente e iniciso. Se parados por grupos de 8 y reducidos en celdas individuales, no pueden verse durante todo el día más que en las horas de comer. Las comunicaciones son de 20 minutos por semana, separados por dos rejas bien forradas de la metálica y con un funcionario de testigo que pasa constantemente por el pasillo que hay entre ellas. La plantilla de funcionarios es de 4 por reclusorio. Hoy hemos leído una nota de un periódico de Pamplona que cita el traslado de estos 25 presos diciendo que son componentes de E.T.A., como queriendo restar importancia. En realidad, entre estos 25 presos, además de miembros de E.T.A. están Luis Edo y marxistas-leninistas.

Aquí tenemos proyectado para el jueves, después del encierro en el comedor, una huelga del hambre que durará 7 días. Queremos que desarrolleis toda vuestra actividad en la propaganda denunciando todas estas arbitrariedades que se cometen contra nosotros."

izquierda, "poco más o menos, estamos de acuerdo, y si además tratamos con algún ciudadano que otro de este país, rápidamente nos damos cuenta que efectivamente esta característica, la de ser vasco, la respira por todos los poros de su cuerpo. Lo mismo nos pasa al hearchar una ojeada a su historia; venimos bien claro y sin lugar a dudas las características nacionales de este pueblo y en la actualidad, podemos observar casi a diario una manifestación de tipo nacionalista, podemos ver como cada año miles de personas y pese a la represión van alla donde los convocan sus organizaciones nacionales, mismo que ello sea hecho por una organización reaccionaria como el Partido Nacionalista Vasco; para este pueblo la importancia no es quién convoca sino el significado; para ellos lo que cuenta es que van a celebrar el día de la PATRIA VASCA.

"La nación es una comunidad estable, históricamente constituida, de lengua, de territorio, de vida económica y de formación física, que se traduce en la comunidad de cultura".

J. STALIN. El marxismo y la cuestión nacional, (1), Edición de Tirana 1968, p.13, traducido del francés.

Camaradas, cuando todas estas condiciones están reunidas, no basta decir que esto o los otros son reacciones; tenemos que servir al pueblo, tenemos que respetar los pueblos de otras naciones y como internacionales ayudar a nuestros hermanos vascos, catalanes o no importa de que nación, más lo que no podemos permitirnos es quererles imponer ni inmiscuirnos en sus cosas. Y desde luego, si cometemos el gravísimo error de combatirlos, no haremos otra cosa que hacer las vacas gordas del P.N.V. y compañía o sea la fiesta de la reacción. La historia es desgraciadamente rica en estas experiencias.

El problema que queremos tocar aquí es solo la posición de Vanguardia Obrera con respeto al problema nacional en lo que se refiere al pueblo vasco.

Veamos lo que Vanguardia Obrera dice en su número 36, año IV. Título del artículo: ! SALUDÉMONOS LA VALENTINA LUCHA DEL PUEBLO DE EUSKADI ! Ello sigue con una cita del camarada Mao Tse Tung que, pese a que su obra es la más rica de todas las obras de los clásicos del marxismo-leninismo sobre el problema nacional, esta cita no tiene nada que ver con dicho problema.

El artículo repite "pueblo de Euskadi" en varias ocasiones más, o sea reconoce que Euskadi no es una provincia sino un pueblo y, concretamente en uno de los pasajes incluso reconoce que "la lucha de las diversas capas del pueblo de Euskadi contra la opresión centralista de la dictadura proyanqui de Franco y por el logro de sus justas aspiraciones, el reconocimiento de su personalidad y autonomía en el marco de una España republicana, popular y federativa" (subrayados D.).

Veamos en primer lugar lo que nos dice J. Stalin sobre el derecho de la nación :

"El derecho de disponer de ella misma, es decir que la nación pueda organizarse como mejor le parezca. Ella tiene el derecho de organizar su vida siguiendo los principios de la autonomía. Ella tiene el derecho de unirse con las otras naciones, relaciones federativas. Ella tiene el derecho de separarse completamente. La nación es soberana, y todas las naciones son iguales en derecho".

J. STALIN, el marxismo y la cuestión nacional, Ed. Tirana, 1968, p. 33

Entienden bien ustedes, Stalin nos habla de tres casos diferentes y de un solo derecho, nos habla del derecho que todas las naciones, todas, entienden bien, todas sin excepción tienen a disponer de ellas, del justo y sencillo principio que cada nación tiene a su autodeterminación, más nos especifica que ella es dueña de escoger dentro de la libertad más completa lo que le interese o quiera: autonomía, federación o separarse completamente.

Y siguiendo con Vanguardia Obrera, tenemos que en su número 17 año II, en el artículo "FANOMANA DE LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS ESPAÑOLAS", nos dice entre muchos otros desglosados descriptivos :

"... No obstante la E.T.A. tiene muchos defectos. El más importante es su carácter nacionalista-burgués, separacionista... (Se dan cuenta ustedes que "crimen": nacionalista-burgués y separatista; dirímos que habla Franco...) Nosotros estamos por la permanencia de Euskadi en el seno de una república democrática-popular y federativa de toda España" (con lo cual no está en contradicción más que con vosotros mismos, pues E.T.A. no considera Euskadi como parte de España ni de Francia, sino como una nación al margen de ambas).

Como comunistas que nos consideramos y si queréis mejor como marxista-leninista, opinamos con Stalin, Lenin, Mao y el marxismo-leninismo que Euskadi como nación tiene el mismo derecho que no importa que otro pueblo del mundo a su autodeterminación.

"Y si queremos entender lo que significa la autodeterminación de las naciones, sin jugar a definiciones jurídicas ni inventar definiciones abstractas, sino examinando las condiciones históricas y económicas y de los movimientos nacionales, llegaremos inevitablemente a la conclusión siguiente; por autodeterminación de las naciones se entiende su separación estatal de las colectividades nacionales extranjeras, se entiende la formación de un estado independiente".

V.I. LENIN, O. T.I.

Lenin, como podemos ver, esta de acuerdo con E.T.A., o mejor dicho con su "defecto" más importante.

CEDOC (sigue en pag. 3)

la gran revolución cultural proletaria en china

Una de las tareas fundamentales del verdadero marxismo-leninismo es analizar constantemente, a la luz de los principios del materialismo dialéctico, la práctica revolucionaria del proletariado mundial, a fin de extraer la esencia de esa práctica y armar con ella al proletariado de su propio país en la lucha que éste sostiene por arrancar el poder a la burguesía y transformar la sociedad.

Este ceñirse rigurosamente a los principios del marxismo-leninismo será la línea de demarcación que le separa del revisionista renegado. Este análisis científico, esa labor creadora permanente, es la frontera que lo separa tanto del dogmático estéril como del oportunista.

"Las clases luchan, unas clases salen victoriosas, otras quedan eliminadas. Así es la historia de la civilización de los últimos milenios. Interpretar la historia desde este punto de vista es materialismo histórico; sostener el punto de vista opuesto es idealismo histórico".

MAO TSE TUNG "Desechar las ilusiones, prepararse para la lucha" (19 de agosto 1949)

Así venimos como, desde la existencia de la sociedad de clases, la clase oprimida no ha dejado nunca de luchar contra la clase opresora: rebeliones de esclavos en Grecia y los países de la antigüedad; rebeliones armadas campesinas en China feudal; resistencia y levantamientos indios contra los invasores españoles y europeos; comunidades de Castilla contra el rey y la nobleza; revueltas de esclavos africanos en la sociedad esclavista-burguesa norteamericana; destrucción de instrumentos de producción por el proletariado inglés... y así hasta la Comuna de París, que va a cerrar una época de varios milenios planteando a las clases explotadas la necesidad de una teoría científica que las guíe en su marcha hacia la victoria.

"La humanidad nunca se plantea problemas que no está en condiciones de resolver" MARX

Y fué el propio Marx quien estableció la solución a este inmenso problema, desencadenando así la más grande revolución en el pensamiento social. Su teoría venía a trazar la frontera entre el socialismo científico y cuantas utopías seudosocialistas habían visto la luz.

A la muerte de Marx y Engels, los dirigentes de los partidos que componían la II Internación traidores al marxismo y se pasaron con armas y bagajes al campo de la burguesía.

Ante las masas explotadas y reprimidas de la tierra se planteaba en todo su magnitud el inacerable problema: ¿ Era o no posible la liberación ?

Al partido bolchevique, dirigido por Lenin, cupo la doble tarea gloriosa de hacer triunfar los principios en la lucha a muerte contra el atajo de revisionistas de aquel entonces y de llevar al proletariado a la

conquista del poder. Esta doble victoria, con el establecimiento del primer Estado socialista, marcó el segundo paso gigantesco de las masas oprimidas en su camino hacia el triunfo definitivo.

Al morir Lenin, el partido bolchevique, dirigido por Stalin, continuó por el camino del marxismo-leninismo y supo conducir al pueblo soviético a la victoria sobre el fascismo hitleriano y permitió con ello que los pueblos del mundo se sacudiesen del yugo fascista.

Esta victoria hizo posible que una parte de Europa se instaurase el sistema socialista.

Desaparecido Stalin, el gran partido bolchevique cayó en manos de los jurchov, Brejnev y semejantes, pandilla de renegados ocultos desde hacía tiempo en el seno del partido. Traidoramente desvergonzadamente los principios del marxismo-leninismo, confabulándose descaradamente con el imperialismo yanqui, esta camarilla de social-imperialistas ha venido aplicando una política contrarrevolucionaria en un intento criminal de llevar hacia atrás la rueda de la historia.

Ante el proletariado mundial se presentaba un nuevo problema capital:

Es o no posible para el proletariado mantenerse en el poder y continuar la transformación del mundo según sus concepciones de clase ?

La Gran Revolución Cultural Proletaria es la gran diosa réplica revolucionaria del proletariado chino a la traición de los píjones del Kremlin.

A los nombres gloriosos de Marx, Engels, Lenin y Stalin, grabados para siempre en el corazón de los pueblos del mundo, viene hoy a añadirse el de Mao Tse-Tung que, con su pensamiento revolucionario, ha puesto en pie a los pueblos del mundo, encabezándolos en el gran combate contra el imperialismo decadente y al revisionismo moderno.

La Organización de Marxistas Leninistas Españoles (OMLE) y su órgano central "Bandera Roja" consideran como un deber ineludible asimilar el pensamiento de Mao Tse-Tung y analizar las experiencias de la Gran Revolución Cultural Proletaria para mejor armar al proletariado español en su lucha por la liberación.

Los marxistas-leninistas españoles consideramos que los principios del marxismo-leninismo, que las leyes fundamentales del materialismo dialéctico no sólo han sido salvaguardados por el camarada Mao Tse-Tung, sino enriquecidos en todos los terrenos. De ahí que los problemas esenciales de la revolución proletaria: partido, lucha de clases, línea de masas, contradicción, militante comunista, práctica, dictadura del proletariado, guerra popular, cultura y arte, etc... deben ser todos ellos replanteados a la luz de la práctica y la teoría revolucionaria del proletariado chino, guiado por el marxismo-leninismo-pensamiento maoísta.

Por ello, nos proponemos tratar estos temas fundamentales, dedicándoles a cada uno de ellos un artículo en los números sucesivos de nuestro órgano "Bandera Roja".

los renegados revisionistas y el Partido de la clase obrera

Ultimamente y por todas partes donde se les oye, los burócratas del Partido "Comunista" de España revisionista lanzan una nueva consigna.

Como resultado de la puesta en práctica de la lucha anti-obra y anti-comunista enunciada en el VI Congreso, los revisionistas españoles han llegado a la conclusión de que tienen que ir hacia la creación de un "Partido de Masas".

En el número 10, año 34 de "Mundo Obrero" revolucionista de Junio de 1969, en la declaración del Comité Ejecutivo, en el apartado titulado "Por un Partido de masas", dice textualmente :

"El Partido Comunista de España refuerza a diario sus filas con nuevas promociones de revolucionarios, pertenecientes a la clase obrera y a otras fuerzas del trabajo y de la cultura. Sin embargo, hay que reconocer que en este terreno hace falta mayor iniciativa. Necesitamos realizar una verdadera política de reclutamiento (....) NECESITAMOS AVANZAR AUDAZMENTE EN LA TAREA DE HACER CADA VEZ MAS DE NUESTRO PARTIDO UN PARTIDO DE MASAS. Esto es posible, a pesar de las persecuciones (....) a condición de que la labor de reclutamiento sea una preocupación a todos los niveles del Partido".

Y continua diciendo :

"Esta labor se ve obstaculizada por ideas sectarias y estrechas como la de "POCOS Y BUENOS". (1)

El oportunismo de derecha y la traición a los principios se ve una vez más, como consecuencia del triunfo de la línea contrarrevolucionaria burguesa de Carrillo en el seno de nuestro Partido, esta vez emmascarado de trás de una envoltura dulzona pero ya vieja como es el "Partido de masas".

El Partido de Lenin, el Partido de nuevo tipo, nunca ha sido un Partido de masas, puesto que la única araña que tiene el proletariado para enfrentarse a la burguesía (su Partido) se crea en el seno de la sociedad capitalista, sin embargo ha sido un Partido que ha dirigido masas.

La experiencia histórica nos muestra como en la época pre-revolucionaria, época de los partidos de la III Internacional, estos, por estar dirigidos solamente en una dirección, la dirección de la toma del poder por vía parlamentaria, más que partidos eran apéndices de la fracción parlamentaria. Solamente, cuando la clase obrera da el salto cualitativo y, dirigida por el gran Lenin, nace el Partido Bolchevique y la clase obrera se da cuenta que ante ella tiene nuevos problemas que requieren con respecto a la organización del Partido para la educación de la clase obrera en la toma del poder político por la única vía posible, la de la revolución.

Lenin decía : "En su lucha por el poder, el proletariado no tiene más arma que la organización".

Lo cual quería decir que, sin un Partido revolucionario, con una disciplina proletaria de hierro, guiado por la teoría marxista-leninista, es imposible llevar a la clase obrera al poder, y menos aún mantener la dictadura del proletariado contra la contrarrevolución interior y exterior.

Si vemos claramente como la clase obrera ha dado un salto cualitativo y el marxismo-leninismo se ha enriquecido (porque los revisionistas españoles quieren que demos marcha atrás y nos situemos en la época de los viejos partidos de la segunda Internacional ?

La respuesta es clara. La camarilla de renegados que tomó el poder en la dirección de nuestro Partido, en su VI Congreso, anunció que no quería saber nada más de marxismo ni revolución y ratificó como nueva consigna la "reconciliación Nacional" y el "Paso pacífico a la toma del poder". Luego, lo que intenta hacer es tomar el poder por medio del parlamento. Pero, ¿que parlamento ? Porque el Estado español no tiene parlamento al estilo francés. Hasta eso le va a ser difícil a Carrillo y consortes.

Como consecuencia de esta política anti-obra, los revisionistas han visto la necesidad de empezar a construir el "Partido de masas", lo cual le dará una fuerza dentro de la reacción para poder coaccionar más o menos. Este tipo de partido, lo que hace es introducir más aún las ideas de la pequeña burguesía en el seno de la clase obrera, dando como resultado el retroceso de su toma de conciencia y el mantenimiento del régimen de opresión.

Esta teoría está en completa contraposición con las ideas del marxismo-leninismo enunciadas por Marx, Engels, Lenin, Stalin y a la hora actual el camarada Mao.

Nosotros, Comunistas marxistas-leninistas, pensamos que el Partido Comunista Marxista-Leninista es parte integrante de la clase obrera, es su destacamento de vanguardia; pero dentro de la clase obrera hay muchos destacamientos y, sin embargo, todo destacamiento no podría ser llamado Partido. El Partido se distingue de los otros destacamientos en que es el más conciente, el destacamiento basado en el marxismo, el leninismo y el pensamiento maoísta, en una palabra el único destacamiento de vanguardia de la clase obrera. Armado de la teoría marxista-leninista, conociendo las leyes del desarrollo de la sociedad y la lucha de clases, es el único capaz de poder unir la verdad universal del marxismo, el leninismo, el pensamiento maoísta, con la práctica de la revolución. Por lo tanto es el único capaz de guiar a la clase obrera y de dirigir su lucha.

Luego, no se puede confundir el Partido de Vanguardia, con la clase obrera, al igual que no debe confundirse la parte con el todo,

Concluyendo, el Partido de la clase obrera es un Partido de cuadros y no de masas, lo cual no significa que el Partido no dirija a las masas. Por el contrario, los cuadros son los elementos más avanzados de la clase, que dominan la teoría marxista-leninista y en estrecho contacto con las masas, llevan las ideas marxistas-leninistas a ellas y aplican la línea política del Partido a todos los niveles. La tarea del Partido no es la de bajar su nivel al de cada huelista, sino elevar el nivel de las masas obreras, el nivel de cada huel-

guista al nivel del Partido.

Como lo ha dicho el camarada Lenin :

"El partido es la forma suprema de la unión de clase de los proletarios, cuya dirección política debe extenderse a todas las otras formas de organización del proletariado".

"La enfermedad infantil del comunismo, "el izquierdismo".

C. Carballo

(1) Polémica Martov-Lenin en el III Congreso ante el primer artículo de los estatutos, que según Lenin no toda la clase se organizaba en el Partido, sino un vanguardia. Mientras que, para el menchevique Martov, toda la clase y no importa quien, incluso sin pertenecer a una de sus organizaciones, se podía declarar miembro del Partido.

(1) Los subrayados y mayúsculas son nuestros.

Partido y Sindicato

"Toda lucha económica necesariamente se transforma en una lucha política y la socialdemocracia debe fundir siempre una y otra en una lucha única de clase del proletariado"

LENIN Nuestro Programa 1899

Aquí tenemos resumida la táctica de los bolcheviques. Nos parece que no está de más el recordar que la aplicación de una táctica semejante, además de otros factores que no podemos tratar ahora, les permitió a los bolcheviques llegar al poder en 1917.

Para la completa utilización de esta táctica es preciso contar con los dos elementos indispensables, como el sindicato y el Partido político marxista-leninista que vienen a ser el cuerpo y la cabeza de la Revolución. Todos sabemos que, a partir de la masacre del pueblo español por el fascismo internacional y el triunfo de este último, los sindicatos obreros fueron deshechos y sus militantes perseguidos o liquidados. El "cuerpo" revolucionario español fue roto en miles de pedazos. La "cabeza", el Partido comunista de España, falta de base, empezó a respirar el aire "acondicionado" del XX Congreso del P.C.U.S. Olvidando el estómago vacío del pueblo español, se adhirió al viento bien repuesto del revisionismo. Dejó de ser la cabeza de la Revolución española. De manera que nos encontramos en el momento actual ante la necesidad de la creación del sindicato de la clase obrera y del partido político que conduce a la misma a su emancipación total.

En lo que al sindicato se refiere, es un hecho histórico comprobado que, a medida que el capitalismo se desarrolla en no importa qué país, en este caso el nuestro, va proletarizando a numerosas capas de la sociedad, arruina a pequeños y medianos empresarios y comerciantes, arrastra a gran parte de la población campesina a la ciudad y los integra a todos en el ejército industrial que constituye la clase obrera moderna, unos como reservistas, los miles de parados, otros como soldados activos. Esto ocurre a escala internacional también, la emigración es el mismo proceso en una dimensión mayor.

Los individuos que pertenecen a esta nueva clase, el proletariado, y que trabajan en cualquier rama de la industria: la construcción, metalurgia, minería, se ven obligados a luchar contra el patrón, el capitalista, que les obliga a bajar a la mina sin condiciones de seguridad (en los pozos mineros de Asturias hay asesinatos diarios casi diariamente), que utiliza cadencias de trabajo brutales, la cadena, los horarios de 60 horas o más en la construcción, se pretexto de "horas extraordinarias". Entonces surge la protesta, la rebelión (individualmente no hay nada que hacer, te ponen en la calabria al día siguiente o en manos de la policía. Hay que unirse al principio es una fábrica, para una reivindicación concreta, o en una mina, después, esta unión se hace permanente, se crea una comisión obrera). Este es, más o menos, el proceso de nacimiento de las Comisiones Obreras que obedece a la necesidad, por parte de la clase obrera, de defenderse contra las condiciones bajo las cuales es explotada, por el mejoramiento de su existencia en un régimen de explotación. Como hemos dicho anteriormente, se van creando Comisiones Obreras en una fábrica, mina o tajo, que ofrecen resistencia al capitalista en cualquier de estas unidades de producción, pero la lucha es desigual, el capitalismo es uno, está unido y controla todos los resortes del poder, (la policía, órganos jurídicos, ejército, en una palabra, el Estado). Entonces se va viendo la necesidad para los obreros de unirse todos en una central sindical única, la lucha es, proletariado contra burguesía, oprimidos contra opresores, lucha de clases.

Aquel que no comprenda esta verdad elemental de la sociedad moderna, desconoce el a.b.c. de la sociedad en que vive. El que lo sepa, debe saber también que todo la economía, toda lucha reivindicativa, desemboca necesariamente en una lucha política; y la única solución que le queda a la clase obrera de nuestro país, como principal clase oprimida, es dotarse de esas dos armas que le permitan dar la batalla a la clase que la opprime, hasta la destrucción de la misma, el partido y sindicato.

El lector habrá podido darse cuenta que acabamos el artículo como lo habíamos empezado, no nos parece balido el haber insistido en todas estas líneas, sobre estas dos "pequeñitas" verdades, si ello ha servido para llevar a su conciencia la necesidad de los mismos. Esperamos poder continuar con el desarrollo de los mismos en artículos siguientes.

OCHAO

NOTA.- Nos encontramos actualmente en la imposibilidad de continuar con la iniciada serie de artículos referentes al Sindicato de Clase, cuyas causas son motivadas por considerar imprescindible el realizar una investigación previa con los camaradas que han redactado dicho documento.

CEDOC

Feroz represión fascista en Euzkadi

Al justo combate del pueblo vasco por su derecho a la autodeterminación, el gobierno fascista de Franco responde con la represión masiva empleando métodos de torturas heredados de los fascistas alemanes.

Entre los más destacados esbirros del fascismo es pañol, que se han distinguido por su sadismo, denuncia mos los nombres de:

Escoabar, Saiz, Sargento Lopez, Losada, Damian, Juquete, Benjamin, Yagüe, Dalbo, Garcia Gelabert, Maestre, Creix, Criado.

para que el pueblo no olvide a estos enfermos y criminales individuos y en su día sean sometidos a la ineludible y férrea justicia popular.

Lugares y centros nerviosos en los que, con preferencia, son golpeados los detenidos:

Pelo, parradas de los ojos, oídos, clavicula, costillas, muñecas, uñas y dedos, órganos genitales, muslos, pantorrillas, plantas de los pies.

A continuación reproducimos diversas declaraciones de torturados, publicadas por los patriotas vascos: "Golpes y tortazos en todas partes del cuerpo en la mandíbula y el cuello, del dolor que tenía apenas podía abrir la boca, esposarme las manos y ponerse uno encima de pies sobre las esposas haciendo fuerzas y tirones, sentado en una silla, ésta de madera, esto creo que es tan malo como el de colgar de las esposas ..."

"También me hacían doblar y mover las manos con las esposas, pero ésto después de lo de la silla me parecían caricias ..."

"Los torturadores más sobresalientes fueron Escoabar y Saiz, el primero un poco pequeño con bastantes entradas y ojos de hiena, muy listo y zorro."

"Las torturas psicológicas fueron las peores para mí, llamadas telefónicas a cada momento, el carcelero que cogía las llaves y se lleva a uno arriba, la bomba del water que se dispersa sola, el ventilador, las veces que le trasladan a uno, las cosas que le dicen, los lavados de cerebro ..."

"No puedo olvidar que una de las peores cosas fué el estar atado a una silla durante tres días y tres noches sin dormir, cada vez que me levantaban no podía andar ni ponerme derecho, perdía el conocimiento continuamente."

De un detenido en el Gobierno civil durante 24 días.

"Lo primero fué una tremenda paliza de golpes, sobre todo en la cara y estómago y si a caso algún golpe en los testículos, estuve unas horas arriba y me bajaron, creo que tenía la cara muy hinchada, fueron entre cuatro policías, el único que conozco de nombre es Escoabar (bajito, un poco calvo y con ojos saltones)."

"También había un madrileño con gafas oscuras de unos 28 años y otro pelirrojo fuerte de unos 32 años, la especialidad de éste era agarrarse de los pelos de la cabeza y pegarme contra la pared (como si mi cabeza fuera un mazo) ..."

"Quisieron aplicarme la ley de fugas, me pusieron la metralleta en la garganta y quisieron hacerme correr diciéndome de todas formas iban a matarme ... Me dió un ataque de nervios y ..."

Después siempre igual, patadas en los testículos que me hicieron caer al suelo varias veces, recibí tres palizas de este tipo, pero la peor fué la que me dieron en forma de porrazos en las plantas de los pies desnudos, uno me pegaba constantemente (terrible dolor). Cuando las pies me metieron al agua no sabía si era fría o caliente ... El calzado no lo pude poner en tres o cuatro días, el torturador fué el madrileño, alto fuerte de unos 28 años y gafas oscuras ..."

De un detenido por la Brigada de Investigación Social de San Sebastián durante 26 días.

"Veinte guardias civiles se turnaron de día y de noche para pegarme, torturarme, insultarme y hacerme sufrir física y moralmente, cuanto sus cerebros grises fueron capaces de hacerlo ..."

LOPEZ, el sargento de la 551 comandancia, fué el sujeto temeroso que con su cerebro enfermo dirigió todo el proceso de mis torturas con sus brazos ejecutivos el sádico LOSADA acompañado de DAMIAN, JUQUETE y otros supieron guardar bien sus nombres ..."

"Tortura física. Torturadores diabólicos, de todo un poco, golpes por docenas desde la cabeza hasta los pies ... con el puño y las porras, nada quedó de mi cuerpo sin recibir de las brutales caricias ..."

"La gimnasia, miles de ejercicios de gimnasia, ni un solo momento de descanso, tortura de golpes y demás o gimnasia de "la mil" o de otros tipos ... Todo mi cuerpo y en especial la espina dorsal quedó deshecho. Cuando paraba un minuto al tener que empezar de nuevo parecía que mi cuerpo se descalabraba ... 20 días me costó recuperarme un poco ..."

"Lo peor fueron las esposas cuando me colgaron de ellas, me estiraban y me estiraban los huesos ... El metal se me clavó en mis propios huesos, luego todo se me hinchó y mis muñecas parecían morcillas gigantes, lo peor es que no podía perder el conocimiento ... Nunca lo pierdo ..."

"El sufrimiento psicológico es terrible, es el producto del terror producido por las torturas y de todo el tinglado de horror montado por la guardia civil, uno se vuelve loco, la cabeza pierde toda noción, de tiempo, verdad, razón, deber y demás, uno no se aclara, el cerebro se oscurece y solo se siente terror, miedo, pánico ... Los polis, los interrogatorios, los cambios de salas, los nuevos métodos, el final que nunca llega, los lavados de cerebro, las amenazas, las coacciones ..."

quise suicidarme pero me agarraron ..."

"Todo esto y más no se acaba nunca, además te convencen a uno que si no canta jamás se acabará, meses, años ... Es como el terror de una eternidad en el infierno ..."

"Ehlos solo pidían nombres, solo querían que se les díen un nombre, pero si es uno luego son más, pegan mucho y tienen que ser muchos, nunca se sacian son como hienas, no son hombres, son sujetos enfermos, dejerendos, locos y pervertidos, sádicos sin escrúpulos que el gobernado recoge para tener las espaldas cubiertas ..."

Lo peor es que entre tortura y tortura le batían a uno de cristo y de la "Santa Cruzada Española", luego uno no se aclara ..."

De un detenido en la 551 comandancia de la Guardia Civil de San Sebastián durante 6 días.

"Mi compañero que es manco, tiene su única mano atada a una viga ... Daba pena verlo, yo temblaba de miedo, gritaban era espantoso y terrorífico, ver aquél cuadro ante mis ojos ... pensé que mi suerte sería la misma ..."

"Están el sargento LOPEZ y BENJAMIN también el cabo de Segura y el teniente de Beasain, junto con otros muchos policías de San Sebastián. Empiezan a pegarme pero antes me atan las manos con los brazos en alto, parecen locos ..."

"LOPEZ y el Cabo de Segura, me tiran por el suelo y empiezan a patadas, me duele la espalda, los pies ... me agarran de la cabeza y empiezan a torcerme el cuello, después por detrás ... Me meten los dedos pulgares por los ojos y empiezan a apretarme ... Creo que me quedo ciega, no veo nada ..."

"LOPEZ quiere tirarme el agua de cal que tienen en un depósito, pero el teniente no le deja, dice que tiene mejores torturas para mí y empieza el policía MURGA a pegarme, esto es algo increíble como tortura, con sus manos me corta la respiración, creo que me muero ... Después el relevo, nunca se cansan.

"Las clases de torturas son interminables, me hacen de todo ... me han roto un timpano, no oigo nada, por un momento temen que ocurría algo grave ... Tengo una cortada cerca de la sien. Llamán al médico de Segura y este viene disfrazado. Estoy en un montón de serrín sin conocimiento.

"Mis compañeros vieron como me arrastraban a fuerza sin sentido ... Ellos también son torturados, como gritan, tienen la cara hinchada y morada ..."

"Empiezan nuevamente con las torturas, están desesperados. Me llaman hijo de cura y otras cosas que no quiero recordar.

"Después me mandaron a casa pero al día siguiente estan de nuevo a por mí, me registran, me dicen que aún no han terminado."

De un detenido en el cuartel de Segura por la Guardia Civil

LA CUESTIÓN NACIONAL:

Euzkadi y "Vanguardia Obrera"

(viene de la pag. 1)

Vanguardia Obrera en su año II/1966 y luego dos años más tarde en su IV/1968 tiene la misma posición sobre el problema nacional y sobre todo en lo que respecta a Euzkadi. Sin análisis de ninguna clase, basándose en lo que la República burguesa hizo, ellos toman sus posiciones, y no solo no tienen en cuenta que no fué el pueblo vasco quién hizo esta plataforma ni tampoco el español, sino que fueron las clases dominantes del momento, la burguesía, no se dan cuenta o no quieren dar se cuenta que de ello han pasado además muchos años. Esta actitud es parecida a la del F.C.E., partido revisionista de S. Carrillo, una actitud que ya Stalin critica en los años 1912-13 en el trabajo ya mencionado de "El marxismo y la cuestión nacional".

"Se pierde de vista lo más importante y lo más decisivo en este caso: las condiciones históricas concretas existentes en Rusia, en general, y en la vida de cada nación a parte, en el seno de Rusia, en particular.

"Escuchen, por ejemplo, el bundista conocido V. K. Kossovski:

"Cuando en el cuarto Congreso del Bund (1), se discutió la parte principal de la cuestión, (se trata de la cuestión nacional J.S.) la solución del problema propuesto por uno de los delegados en el espíritu de la resolución del Partido socialdemócrata de los Slavos meridionales obtuvo la aprobación general".

Resultado: "el congreso adoptó a la unanimidad" ... la autonomía nacional. ¡Es todo! ni análisis de la realidad rusa, ni examen de las condiciones de vida de los Judíos en Rusia: primero copian la solución del Partido socialdemócrata de los Slavos meridionales, después "aprueban" y después "adoptan a la unanimidad"! Es así que los bundistas ponen y "resuelven" la cuestión nacional en Rusia."

J. STALIN El Marxismo y la Cuestión Nacional p. 28-29

Como podemos ver, los camaradas Lenin y Stalin contestan ampliamente a las principales desviaciones de los camaradas de "Vanguardia Obrera": espero tengan en cuenta la opinión de estos dos prestigiosos marxistas para que en un futuro lo más corto posible hagan lo que hasta hoy ninguna fuerza española ha hecho, un análisis serio de la cuestión nacional dentro del marco del actual Estado español; lo contrario será hacer como el Bund: aprobar, aplaudir y servir a la reacción.

DIEGO

(1) El BUND: Unión general de los obreros judíos de Lituania, Polonia y Rusia, organización nacionalista pequeño-burguesa, fundada en 1897. El Bund agrupaba, principalmente los artesanos judíos de las regiones occidentales de Rusia. Hizo parte, durante muchos años del P.O.S.D.R. compartiendo las concesiones oportunistas de los mencheviques; el Bund combatía sin cesar contra los principios bolcheviques en materia de programa, de organización y de táctica:

"Trotsky no ha tenido jamás una opinión bien definida sobre ningún problema serio del marxismo: siempre ha "insinuado" aprovechando uno u otro desacuerdo y se ha pasado siempre de un campo al otro. Actualmente se encuentra en compañía de los bundistas y de los liquidadores". V.I. Lenin, Del derecho de los pueblos a disponer de ellos mismos. Ed.Soc., París 1952, pp.87-88

(1) Es a propósito de este artículo de Stalin que Lenin escribió a Gorki en la segunda quincena de febrero de 1913: "Tenemos aquí un maravilloso Georgiano que, después de haber juntado todos los materiales austriacos y otros, ha comenzado a componer un gran artículo para el Provechchenie".

(2) La expresión "diversas capas" es errónea, pues son las diversas clases con sus diversas capas cada clase. Lo contrario es la teoría de Trotsky de clase contra clase.

¡Palestina vencerá!

Desde la guerra de los "seis días" en el Oriente Medio, que trajo consigo la derrota de los ejércitos clásicos árabes, dirigidos y encuadrados, en su gran mayoría, por coronelos y generales capituladores, han pasado dos años. Dos años que, añadidos a los 50 anteriores, suman un cumulo de experiencias adquiridas por el pueblo palestino, experiencias que han pasado por la esperanza, la capitulación, la traición, cuyo hecho concreto es la colonización de la Palestina por la bota sionista.

Sin embargo, después de la guerra relámpago, un nuevo hecho se ha producido. El pueblo palestino ha subido a una etapa de toma de conciencia totalmente diferente de la que sus líderes lo han llevado durante decenios. Antes, se creía que la liberación de la Palestina podía producirse con el apoyo directo de los ejércitos de Nasser, Hussein etc. O mejor dicho, incluso bajo su mando.

La experiencia nos ha demostrado, en otros países o en otros pueblos, que para liberarse del opresor, para liberarse del imperialismo, como China o Vietnam, el pueblo palestino, para liberarse del sionismo, como avanzada del imperialismo yanqui en el Oriente Medio, tiene que coger el camino de basarse en sus propias fuerzas, principalmente, y nunca podrá depender de la "buena voluntad" de los líderes o líderes que hoy dominan en la mayor parte de los estados árabes.

Este es lo fundamental hoy. La guerra de los "seis días" ha permitido que estos "defensores" del pueblo palestino se desmascaren ante los ojos de las masas árabes y de las masas palestinas, en primer lugar.

El Oriente Medio se ha convertido en una de las zonas de influencia del imperialismo. Por un lado del imperialismo yanqui, con una de sus avanzadas fascistas el estado sionista de Israel y, por otro lado, con los actuales dirigentes de Jordania y de Arabia Saudita, a los cuales emplean con su cinismo peculiar de "democracia" a la americana.

En la otra parte de la balanza, está el social-imperialismo soviético, consejero en más o menos medida de los Nasser y Cia. Tanto el imperialismo yanqui como el social-imperialismo soviético, mientras que, por un lado preconizan el arreglo pacífico del problema palestino, quieren arreglar de una vez por todas la cuestión de los "refugiados" y apagar para siempre la contradicción principal: la de invasor colonial y la de invadido, explotado, desgarrado como es el pueblo colonizado de Palestina.

A esto, el pueblo palestino ha dicho: ¡No! y ha emprendido el camino de liberar su país por medio de la violencia revolucionaria sistemática y organizada.

A lo que se oponen los demagogos Jefezuelos árabes, apoyados por las fórmulas imperialistas de paz en el Oriente Medio, arreglo pacífico, solución de los refugiados o la nueva reunión a cuatro, preconizada por el imperialismo francés, defendida a cora por los traidores revisionistas y contrarrevolucionarios jefes árabes, con las perspectivas de matar en el huevo la creciente y cada vez mayor lucha revolucionaria de las masas palestinas y de las propias masas árabes.

JULIO

carta de un obrero agrícola

Voy a tratar de explicar como buenamente pueda, la inadmisible situación de los obreros agrícolas y campesinos pobres, de una de las provincias de Andalucía, en la cual mi familia y yo tratamos de sobrevivir.

La política que emplean los terratenientes, es la de hacer trabajar solamente una parte de las tierras, dejando la mayor parte de ellas abandonadas, para de esta forma poder imponernos salarios de miseria al ser muchos los trabajadores y pocas las tierras para trabajarlas.

Para economizar salarios, los grandes propietarios están empleando abonos para eliminar la necesidad de cardar los olivos. Esto da como resultado, por una parte limitar aún más nuestras posibilidades de mal vivir y, por otra parte esta arruinando el vigor de los olivos, hasta tal punto que nos duele en lo más hondo verlos morir poco a poco.

Al año, venimos a trabajar dos meses y como máximo, el resto de los meses estamos en paro forzoso y tenemos que vivir de fiado, esperando tener la posibilidad de poder ir a trabajar al extranjero, para economizar algunos dineros que nos permitan pagar las deudas.

Después de unos meses de estar separados de nuestras familias, lo que nos duele mucho, y después de haber estado trabajando tierras ajena, (mientras nuestras tierras, si, nuestras tierras, las que han trabajado nuestros padres y abuelos dándoles a vida y que hoy las tienen apropiadas una banda de granujas fascistas, se quedan sin labrarlas) regresamos al pueblo, pagamos las deudas del año anterior y dos meses después de nuestro regreso empezamos de nuevo a vivir de fiado, así año tras año.

Cuando nos vemos obligados a salir al extranjero para trabajar, en nuestro pueblo nunca sabemos las condiciones exactas del contrato ni lo que vamos a ganar, de todo esto solo nos enteramos cuando llegamos a Irún, o sea, después de haber recorrido la mitad o más del viaje y nos es imposible regresar. Así trata a los trabajadores el régimen fascista de Franco.

Una cosa que aquí tenemos y que creo es poco conocida, es el "Préstamo personal", esto consiste en lo siguiente: una vez por año, tenemos que trabajar obligatoriamente un día en favor de la alcaldía, por el que nos pagan 40 pts. Si por una razón u otra no lo hacemos, somos nosotros los que tenemos que pagar a la alcaldía el doble de lo que nos dan, o sea, 80 pts.

Estos fascistas han debido oír hablar del incómodo moral, pero ignoran donde, como y porque se hace esto.

CEDOC
Corresponsal

las guerras justas y las injustas

La propia palabra de guerra asusta a mucha gente como algo que habría que hacer desaparecer de la faz de la tierra de un solo trazo; sin que se comprenda que mientras que existe el capitalismo imperialista esto no será de ningún modo realizable. Las guerras desaparecen cuando las contradicciones de clase que existen entre el proletariado y la burguesía hayan sido abolidas con la lucha revolucionaria de los pueblos.

Las guerras son consecuencia de la agudización de las contradicciones de la sociedad. Son la continuación de la política por otros medios. Los marxistas-leninistas no podemos estar contra la guerra por lo que en ella misma encierra. Estamos contra la guerra y por la guerra, según quién sea las fuerzas que la dirige, a partir de este principio combatimos o apoyamos una guerra; con otro método cualitativamente superior: la guerra revolucionaria. En pocas palabras, los comunistas marxistas-leninistas condenamos resueltamente las guerras, pero no nos olvidamos que las guerras serán inevitables mientras exista el capitalismo, mientras la sociedad continúe dividida en clases, mientras exista la explotación del hombre por el hombre.

Cuando Lenin se levantó contra el carácter imperialista de la guerra que se avizoraba, cuando en Basilea y en Stuttgart durante el período de la IIa Internacional, luchó contra los representantes de la socialdemocracia que tergiversaban, mistificaban el carácter de la guerra imperialista con las máscaras de la "defensa de la patria", al estilo burgués. Lenin adoptó la posición justa de la defensa de la paz y contra la guerra, precisamente porque esta guerra era hecha entre los pueblos en beneficio de las castas privilegiadas; en beneficio de uno o otro imperialismo, cuyo objetivo principal consistía en el nuevo reparto de las colonias, la búsqueda de mercados, las materias primas, etc.

Lenin hizo las llamadas por la defensa de la paz a los pueblos. La traición de los socialdemócratas desarmó a la clase obrera frente al imperialismo y la reacción se adjudicó un aliado servil como fueron estos "jefes" de las masas populares.

Una vez estallada la guerra, Lenin preconizó convertir esta guerra, de carácter imperialista entre los pueblos, en guerra civil revolucionaria que fuera en beneficio del proletariado, frente a la burguesía. En guerra cuyo objetivo principal fuese la toma del poder político por la clase obrera y para la clase obrera.

Lenin define con claridad lo que representa una guerra injusta, contra la cual luchamos, y la guerra justa, por la cual combatimos. Hoy la guerra que el pueblo vietnamita está llevando contra el imperialismo yanqui en el Vietnam es una guerra por la defensa de la patria; al estilo proletario, es una guerra de liberación nacional. Es una guerra que las masas populares están interesadas en llevar hasta el fin.

El pueblo palestino, aunque en una etapa más inferior, está desarrollando una guerra de liberación nacional contra uno de los agentes del imperialismo: el sionismo. Estas guerras, para los marxistas-leninistas son guerras justas, lo que quiere decir que luchamos por la paz pero a través de la guerra revolucionaria. Es por esto que las guerras que el imperialismo desencadenó, en este caso la guerra contra el pueblo vietnamita, es una guerra injusta. Combatimos, desenmascaramos, demistificamos el carácter de esta guerra y estamos contra ella.

Luchamos contra las guerras imperialistas, contra las guerras que dirigen los explotadores. Defendemos y estamos por las guerras civiles revolucionarias, las guerras de liberación nacional siempre que estas contribuyan a la emancipación de los pueblos y del proletariado.

ALVAREZ

EN ESPAÑA

La empresa Hullera del Norte SA (HUNOSA) ha tomado las medidas para despojar a las viudas de los trabajadores muertos en accidentes de trabajo, de las respectivas pensiones para la subsistencia de los familiares.

Ha cogido como pretexto el de que los obreros no han dejado de plantear sus reivindicaciones y que continúan haciendo huelgas.

A las que los mineros han respondido con nuevas huelgas.

VIGO :

La empresa de tranvías ha cerrado sus puertas oponiendo con ello el de que 614 obreros se hayan quedado sin trabajo de la noche a la mañana y que, además no perciban indemnización alguna.

No les importa nada en absoluto a los patronos que los obreros puedan vivir o no, sólo miran sus sustanciales beneficios y cuando no pueden tener su margen exorbitante, liquidan una rama de la producción para invertir su acumulación en otro sector.

Mientras tanto los obreros que quedan sin trabajo que los parte un rayo.

GIBRALTAR :

Los obreros que trabajaban en Gibraltar, 4808, por las medidas arbitrarias del gobierno de Franco se han quedado sin trabajo, paliando momentáneamente su situación con un "seguro de paro" que, como es de suponer es provisional hasta que, o bien los trabajadores emigren a otras zonas e incluso al extranjero.

De todas formas, para que la subvención de los parados no merece el beneficio de los oligarcas se ha decretado emitir un sello por valor de 0,50 centimos en "favor de los parados de Gibraltar". Esto es una "bonita" forma de hacer recaer sobre las espaldas del pueblo las decisiones "democráticas" del fascismo.

SEVILLA

Nuevos despidos en una industria de Sevilla, la Armstrong Manufactures del Corcho S.A.

La plantilla ha quedado reducida a 79 obreros, o sea a menos de la mitad de lo que contaba anteriormente.

Ahora darán una pequeña indemnización a los trabajadores en paro como "recompensa" a sus años de servicio y en el futuro que cada uno se las apañe como pueda. Así es como la dictadura fascista de Franco soluciona los problemas de los trabajadores...

LUCHA DE CLASES EN EL MUNDO

ARGENTINA

En el mes de mayo, los trabajadores y estudiantes de Córdoba se enfrentaron valientemente a las hordas del general Onganía. La insurrección se extendió principalmente a Buenos Aires, Santa Fé, Mar de Plata, Tucumán, Salta, Rosario, Corrientes. Entre los obreros y estudiantes de Córdoba hubo 30 muertos y numerosos heridos.

En junio, 3 días antes de la llegada de Rockefeller, doce supermercados propiedad de su familia han sido incendiados, de los cuales tres quedaron completamente destruidos.

Estos supermercados pertenecen al monopolio yanqui "Minimax" inscrito en la lista negra publicada a mediados de junio en "Nuestra Palabra" órgano del Partido Comunista. También están incluidos en esta lista negra: la Standard-Oil, la sociedad petroquímica Pasa, la empresa siderúrgica Aramco, la Coca-Cola, la Fox-Film, así como diferentes sociedades financieras y bancarias, entre ellas la Banca Francesa e Italiana para América del Sur.

El mismo día de la llegada de Rockefeller, hubo violentas manifestaciones anti-imperialistas, siendo plasticadas la refinería de Bahía-Blanca, haciendo explosión varios grandes depósitos de carburo.

En Rosario fué atacada la sede de la Coca-Cola y de la First City Bank.

PALESTINA

Bombardeo de fábricas sionistas de potasa en el mar muerto.

Sabotaje del oleoducto (yanqui) de Tapríne que atraviesa el territorio sirio ocupado por los fascistas del "Estado de Israel".

INGLATERRA

Los "famosos" Trade-Union, sindicatos reformistas ingleses, han pasado a un nuevo estadio de cooperación y servilismo hacia el imperialismo inglés.

Se han ofrecido como fuerza para-represiva del Gobierno en contra de los trabajadores, para que estos no hagan huelgas al margen del control Trade-Unionista.

El proceso de fascización ha dado un nuevo paso.

SOBRE LA LINEA DE MASAS

"Para mantenernos vinculados con las masas, debemos actuar de acuerdo con sus necesidades y deseos. En todo trabajo que se realice para las masas, se requiere partir de sus necesidades y no del buen deseo de un individuo. Sigue con frecuencia que objetivamente las masas necesitan un cambio determinado, pero que subjetivamente no tienen todavía conciencia de esa necesidad y no están dispuestas o decididas a realizarlo. En tales circunstancias debemos esperar con paciencia. No debemos realizar el cambio hasta que, por efecto de nuestro trabajo, la mayor parte de las masas haya adquirido conciencia de la necesidad de ese cambio y tenga el deseo y la decisión de hacerlo. De otro modo, nos aislaremos de las masas. Todo trabajo que requiera la participación de las masas resultará ser una mera formalidad y terminará en el fracaso si las masas no están conscientes de la necesidad de ese trabajo ni se muestran dispuestas a participar en él.

(...) He aquí dos principios: uno es las necesidades reales de las masas, y no necesidades imaginadas por nosotros y el otro, el deseo de las masas y la decisión que toman ellas mismas y no la que tomemos nosotros en su lugar!

MAO TSE-TUNG de "El frente único en el trabajo cultural" (30 de octubre de 1944)
Obras escogidas, tomo III

TITO. BREJNEV & CIA

LOS MONOPOLIOS YANQUIS PENETRAN EN LA ZONA DE INFLUENCIA DEL SOCIAL-IMPERIALISMO.

En Checoslovaquia será vendida al público la infecta bebida norteamericana Coca-Cola.

En Hungría se ha acordado entre los revisionistas y los yanquis, el establecimiento de puestos de gasolina de origen: monopolio norteamericano.

Rumanía se decanta y sale de la nebulosa en que pretende estar cubierta y abre las puertas a los yanquis con la prevista visita del neo-fascista Nixon.

COMO PRACTICA EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO EL RENEGADO TITO DE YUGOSLAVIA?

condenando a 11 miembros de la minoría nacional albanesa a penas de 7 años y otras de 18 meses, por el solo delito de pedir la autodeterminación de los albaneses en Macedonia y su libre adhesión a la "provincia" de Kosovo, "provincia" netamente albanesa.

LA COLUSION SOVIETICO-YANQUI SE DESARROLLA CON MAS ENVERGADURA

El 27 de junio, un barco soviético de 15.000 toneladas, cargado de titanio bruto ha sido descargado en los E.E.U.U.

Biblioteca de Comunicación
El titanio es material estratégico para la producción de guerra del imperialismo yanqui.